

Alors que la mobilisation contre la réforme des retraites continue;
que le report, provisoire jusqu'en 2027, de l'âge pivot ne change rien;
que le lien entre réforme des retraites et loi de programmation pluri-annuelle
de la recherche (LPPR) est rendu explicite dès l'article 1 du projet de loi sur les
retraites, au travers des primes censées revaloriser les salaires des personnels,

Quelles formes prend la grève à l'UM ?

Petit inventaire des actions

- Dans toutes les composantes d'enseignement, de nombreux cours sont annulés ou reportés, en particulier les jours de manifestation.

- A la Faculté des Sciences, en examen depuis le 6 janvier, la grève des examens va crescendo : 14 % des examens étaient annulés jeudi 9 janvier, et cette semaine ce sont probablement 2000 étudiants qui verront leurs épreuves reportées. Pour aider les collègues qui souhaitent exercer ainsi leur droit de grève, [un mode d'emploi est en ligne](#)

- Dans chaque équipe pédagogique, nous devons discuter de la rétention des notes, et/ou de la non-tenue des jurys

- Dans chaque service, chaque laboratoire, de nombreux agents sont en grève les jours de mobilisation nationale.

- Derrière la banderole de l'ESR, ce sont plus de 500 personnels qui défilaient les 17 décembre et 9 janvier.

La visibilité et la publicité de ces actions est cruciale pour le mouvement. Elles ont été communiquées à la presse, et ce matin à l'ensemble des invités à la cérémonie des vœux de la présidence de l'université (à lire ci-dessous).

Prochain rendez-vous : **Manifestation ce jeudi 16 janvier à 10h30, et AG à 13h**